

systems wie auch eure Erde selbst entstanden waren, trennten sich wiederum schwingende Geist- und Äthermassen von den Planeten; es bildeten sich die Monde und wurden zu Begleitern derselben.

So traten unsere Sonnen mit ihren Planeten ins Dasein, und ganz in derselben Weise dürften einst sämtliche Sonnensysteme des Weltalls, die Millionen der Fixsterne und ihre Trabanten entstanden sein.

Die große Wärme, welche die Sonne besitzt und ausstrahlt, kann nur das Produkt eines kolossal schnellen und scharfen Aneinanderreibens des Äthers sein; und diese Reibung wird ebenfalls wieder nur durch den Geist bewirkt. Durch Reibung entsteht Hitze und selbst Brand; das weiß jedermann. Wenn die große Sonnenhitze Feuer in unserem Sinne wäre, so dürfte sie schon längst ein Ende aus Mangel an Brandstoffen erreicht haben. Durch die Reibung wird aber der Äther nicht aufgezehrt; deshalb kann sich derselbe in der Sonne vielleicht ewig aneinander reiben, ohne irgend eine Abnutzung zu erleiden. Ähnlich wie bei der Sonnenhitze dürfte es auch mit unserem Licht und Feuer sein. Beide beruhen auch nur auf dem Reibungsakt.

Wie schon mehrfach erwähnt, veredelt sich der menschliche Geist beständig. Er regiert die ganze Persönlichkeit; er bestimmt das Denken, Wollen,